



**Nombre de alumno: Francisco Miguel
Gómez Mendez.**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio
Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: “Hominización,
humanización, cultura”**

Materia: Antropología Medica 1.

Grado: 1

Grupo: A.

Comitán de Domínguez Chiapas a 5 de octubre de 2021.

El trabajo y el lenguaje en el proceso de hominización del hombre.

Los antropólogos (Sociales o culturales) tenemos y reproducimos, como punto de partida - entre otros axiomas, la idea de que el hombre es un animal sociocultural, de la misma manera que los psicólogos lo conciben como una unidad biopsicosocial y los biológicos lo complementan desde su soma y de su fisis, cuestión de enfoques y de sendos firmes propósitos por fortalecer su propia disciplina y potenciar sus respectivos métodos, teorías, categorías e indagaciones. Sobre la base de lo anterior quiero centrar mi atención en un tema controversial, la importancia de la cultura en la evolución humana, controversial porque múltiples investigadores paleoantropólogos, biólogos humanos y entre muchos más antropólogos físicos, han ocurrido a la hipótesis de la cultura en el proceso de humanización, y de hominización (necesariamente - no existe en torno de él una propuesta consensuada, aceptada unánimemente, para aproximarme el binomio cultura - evolución, voy a iniciar con 2 ideas, una de las cuales es un tema muy manoseado; el bipedalismo; la otra tiene que ver con una mal lograda metáfora que retoma, con diversos matices una variedad de reglas; el proceso de humanización - a momentos - y oportunidades.

El bipedalismo y el desarrollo de la voz
- solo ocurren en el ser humano y sus ancestros.

Bipedalismo y beneficios de rectillos, si hicieramos un recorrido por entre los paleoantropólogos y especialistas en la hominización, difícilmente encontraremos a algunos que hubiese omitido la importancia que el bipedalismo tuvo en el desarrollo hominizando de Homo sapiens, de hecho es por derecho propio el lugar más común. La posición bipeda, empujada por factores intrínsecos, de orden genético es importante no tan solo porque resolvió el problema a primates cuya amplitud de cadera les causaba problemas de locomoción cuadrúmana, pero el bipedalismo es mucho más y sucedió que mientras tal estado de locomoción se operaba, ocurrió una serie de cambios morfológicos y fisiológicos que marcaron el desarrollo de un homínido extraño. primero el cambio de angulación de la laringe, según puede constatarse (y ofrezco una disculpa por ocurrir a la filogenia como explicando ontogenia, pero sirve en este caso para acortar caminos) con el cambio de posición "cuadrúmana" del infante a la bipeda del niño e incluso puede encontrarse contra los bonobos posibilita el despliegue de las cuerdas vocales y la producción más amplia y precisa de sonidos, esta disposición, producto de cambios genéticos.

Los dispositivos anatómicos para el habla, en circunstancias de aislamiento se atrofia o de plano, carecen de sentido; en este mismo temor, los dispositivos genéticos para el lenguaje y la sintaxis, si no se instalan en determinado tiempo y se refinan gradualmente, es difícil que tardeamente puedan instalarse. El segundo es el desarrollo de los lóbulos frontales y de los estacionados en la zona parieto-temporal tienen una estrecha correspondencia con la bipedestación y ellos tienen que ver con: a) procesos analíticos; b) secuenciaciones novedosas; c) control del aparato fonador; d) proceso simbólico. Si a esto adicionamos que genéticamente machos y hembras poseemos la distancia panorámico-focalista y la proximidad cualitativa de una extensa y rica en funciones como ninguna otra neocórtex en ambos, la unidad y diversidad neurocerebral de la subespecie de homo, que somos es un cocktail explosivo. Muchas veces cuando era más curioso que preguntaba cómo es posible que una mujer pueda hacer cosas como conducir un coche (mirar al frente, atender al semáforo, medir algo de velocidad y la distancia, con la propiedad de un cerebro femenino, conducir con una mano cambiar.

Bibliografía.

- Marx, Carlos (1984), El capital. Crítica de la economía política, México, Fondo de Cultura Económica, vol. I..
- Maturana Romesín, H. “Prefacio a la Edición en Español”, en R. Eisler (1999), Placer sagrado. Sexo, mitos y la política del cuerpo, Santiago de Chile, Cuatro Vientos.